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COMITÉ REGIONAL CENTRO DE EDUCACIÓN – CTCP 

ACTA No. 004 
FECHA 
30 de agosto de 2022 

ORDEN DEL DÍA: 
 

Reunión: Comité Regional Centro de Educación Consejo Técnico de Contaduría Pública. 
 

1. Ingreso de los participantes. 

2. Saludo y presentación de la presidente del Comité Regional Centro de Educación. 

3. Presentación de los trabajos realizados por Objetivos 1, 2 y 3 del Comité Regional 

Centro de Educación. 

4. Compromisos. 

5. Proposiciones y Varios. 

6. Finalización. 

SECRETARIA TÉCNICA: 
Marisol Martínez de la Peña 

PRESIDENTE: 
Dra. María Elena Escobar 

LUGAR: 

Universidad Externado de 
Colombia/Vía Teams 

HORA INICIO 

2:00 PM 

HORA FINAL 

3:00 PM 

 
 

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Ingreso de los participantes – Verificación del Quorum 

 
Siendo las 2:00 p.m., se inicia la reunión con la participación de las siguientes 

universidades a la reunión de la instalación del Comité Regional de Educación centro 

(CTCP), contando con las siguientes participaciones: 
 

NO. UNIVERSIDAD 
ASISTENTE 

NOMBRE DEL ASISTENTE CARGO 

1 Universidad 
Externado de 
Colombia 

Cesar Yamit Beltrán Docente 

2 Universidad 
Externado de 
Colombia 

María Elena Escobar Ávila Decana 

3 Universidad La 
Gran Colombia 

Marisol Martínez Directora 

4 Universidad La 
Gran Colombia 

Otto Perdigón Docente 

5 Universidad La 
Gran Colombia 

Fredy Guerrero Docente 
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6 Universidad 
Externado de 
Colombia 

Gisel Forero Docente 

7 Universidad de 
Cundinamarca 

Hernán Alejandro Alonso Docente 

8 Universidad de 
la Salle 

Juan Andrés Escobar Rincón Docente 

9 Universidad 
Republicana 

Carolina 
Herrera 

Docente 

10 Universidad 
ECCI 

Jazmín Lucia Macias Vega Directora 

11 Universidad del 
Área Andina 

Dalila Guerrero Directiva 

12 Fundación 
Universitaria 
San Mateo 

María Luz Cárdenas Directora 

13 Universidad 
ECCI 

Irene González Espitia Docente 

14 UNITEC Raúl Alfredo Martínez Martínez Docente 

15 Universidad 
ECCI 

Camilo Franco Docente 

16 Universidad 
Santo Tomas 

Ciro Alfonso Amaya Docente 

17 Uniempresarial Jhon Jairo Espinosa Docente 

 

 

Una vez verificado el ingreso de los asistentes, se continúa con el orden del día. 

 
2. Saludo y Presentación de la presidente del Comité Regional Centro de 

Educación. 

La presidente del Comité Dra. María Elena Escobar da la bienvenida a los profesores 
asistentes de las diferentes universidades participantes en el Comité. Expresó sobre 
la existencia del link del Comité, para ir alimentándolo de acuerdo con la evolución 
del mismo. Comentó sobre la importancia de invitar a la presidencia del Instituto 
Nacional de Contadores Públicos, la idea es que ellos se integren y se pueda realizar 
un comparativo de los diferentes temas abordados en las reuniones, cuando se haya 
avanzado un poco más en las temáticas y en el trabajo. El próximo viernes 16 de 
septiembre del presente año a las 2:00 pm, se realizará la próxima reunión. 

 
Así mismo; hizo referencia a los diferentes compromisos por grupos de trabajo, 
temáticas y objetivos para la presentación de avances y resultados por cada unos 
de ellos, en la próxima reunión se realizará seguimiento a su cumplimiento. 
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3. Presentación de los trabajos realizados por Objetivos 1, 2 y 3 del 

Comité Regional Centro de Educación. 

El profesor Cesar Beltrán de la Universidad Externado presentó los avances del 
equipo de trabajo para el cumplimiento del objetivo uno (1), que es realizar un 
diagnóstico de las exigencias nacionales e internacionales a la profesión y cómo la 
educación está respondiendo a ello. Igualmente, comentó sobre las actividades del 
equipo considerando los diversos soportes documentales tales como papeles de 
trabajo, artículos y documentos importantes que hacen referencia a la relevancia de 
la profesión contable y su evolución, el equipo ilustró de manera breve el trabajo del 
equipo y comentó acerca de las diferentes reuniones internas para evaluar avances 
y tiempos. Reitera la importancia de allegar al Comité los diferentes papers sobre 
los avances de la profesión y avances nacionales y necesidades a nivel nacional e 
internacional de la profesión. Operan antes de la próxima sesión donde definen sus 
avances y concretan los diferentes insumos, así como la realización de la estructura 
del documento (Temáticas y Resultados). Hacen parte la ECCI, UNAD, Militar y 
Externado. 

 
El segundo grupo y objetivo dos (2), que hace referencia al diagnóstico de las 
exigencias en fundamentación conceptual de la contabilidad y la construcción del 
conocimiento comentó sobre el trabajo realizado el cual a partir de un desarrollo que 
se ha realizado, se llegó a una discusión académica y se planteó un trabajo definido 
en tres (3) aspectos importantes concernientes a los procesos de integración del 
conocimiento con un nivel más técnico, abordaje de la investigación formativa, 
abordaje desde el pensamiento, fundamentación epistemológica, formación de 
ciencias sociales y debilidades de la formación filosófica, los profesores Hernán 
Alonso, Camilo Franco, Ciro Amaya y Carolina Herrera, hacen referencia a un 
documento con las tres (3) líneas de trabajo, argumentando que lo subirán al drive 
del Comité y la importancia de una encuesta que involucra cuatro (4) preguntas 
acerca del aprendizaje del pensamiento contable. 

 
Se abordaron los problemas de conocimiento, la búsqueda de los planes de estudio 
para evidenciar el conocimiento teórico, se obtendrá un documento de diagnóstico, 
las dinámicas relacionadas sobre la apropiación del conocimiento, se hicieron 
observaciones relacionadas sobre la investigación, orientados a abordar problemas 
de pensamiento y conocimiento, disonancia cognitiva en Ciencias Sociales, 
conceptualización, tienen una agenda de reuniones los viernes. La Dra. María Elena 
solicitó al equipo de trabajo subir su cronograma a la carpeta del Comité. 

 

El tercer grupo cuyo objetivo tres (3), es analizar y aportar en materia de tendencias 
internacionales de la profesión contable a cargo de la profesora Natalia Baracaldo, 
la profesora Yuly Marcela Sepúlveda de la Universidad Javeriana, comentó que se 
plantean tres (3) líneas de trabajo; la regulación a nivel global y los reguladores, la 
división por jurisdicciones y el abordaje y revisión de la literatura sobre las 
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tendencias internacionales de la profesión contable y ranking de las universidades, 
los objetivos de aprendizaje para construir el documento e ilustra el planteamiento 
de un cronograma de trabajo para el análisis de los planes de estudios acreditados 
donde se tomó como referencia un estudio de la Universidad Javeriana (autora 
profesora Estupiñan), exigencias y pronunciamientos de la formación del contador 
público. 

 
La profesora Lucia Macias de la Universidad Ecci, comentó sobre la importancia del 
diagnóstico antes y después de la pandemia, de las tendencias y megatendencias 
para el desarrollo del trabajo, la importancia de la contabilidad social y ambiental, 
desarrollo tecnológico e inteligencia artificial, abordaje no financiero y como se 
proyecta frente al IASB, el control y el aseguramiento como se concibe a nivel 
latinoamericano, integración de la revisoría las prospectivas y los perfiles generados 
en los programas, que se requiere teniendo en cuenta la regulación y el aprendizaje 
hacia IFRS y requerimientos de las empresas que no están enmarcadas bajo IFRS y 
es importante la formalización del pensamiento crítico en los estudiantes 
(matemático, tecnológico), el grupo destacó la importancia de los perfiles a nivel 
tecnológico y estructuras de estudios donde el grupo ya ha avanzado, lo cual tiene 
pertinencia para alcanzar los resultados de los objetivos uno (1) y tres (3), a lo cual 
la Dra. María Elena, presidente del Comité llamó la atención haciendo referencia a 
una reunión o aclaración entre los dos equipos para evitar duplicidad de trabajo y 
no repetir esfuerzos. 

 
La Dra. María Elena, comentó sobre la importancia de que los tres (3) grupos, deben 
tener una estructura general del documento, un mapa conceptual y todos los 
asistentes manifestaron la relevancia de un formato sobre lo que se presenta y como 
se deben abordar los diferentes temas. Mencionó también que el 29 de agosto tenía 
reunión con los otros Comités a nivel regional pero finalmente se canceló por lo 
tanto no comunicó avances al respecto y expresó que para la reunión del 16 de 
septiembre espera notificar sobre la misma de llevarse a cabo. 

 
Los profesores Fredy Guerrero y Otto Perdigón de la Universidad La Gran Colombia, 
mencionaron la importancia y la construcción del marco histórico sobre la evolución 
de la contaduría pública en EEUU y artículos que brindan literatura crítica sobre lo 
concerniente, así mismo el profesor Otto mencionó que se ha logrado contacto con 
la Universidades de Florida de EEUU (Universidad Central y Universidad 
Internacional) y acercamientos importantes para conocer los pensum y las 
propuestas educativas de las Universidades en dicho Estado. 

 
De igual manera, se mencionó que el equipo tres (3), de tendencias internacionales 
se encuentra realizando un trabajo por jurisdicciones en el mundo para consolidar 
un documento final en la materia. 
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4. Compromisos 

Se definió que en la próxima sesión se deben presentar el trabajo realizado y demás 
avances por cada grupo de trabajo de acuerdo con los cronogramas de trabajo 
propuestos, la reunión se estima para el próximo viernes 16 de septiembre de 2022. 

 
5. Proposiciones y Varios 

En la próxima reunión, reitera la presidente del Comité, se revisarán avances y se 
espera dar una ilustración sobre los avances a nivel de las Regionales, esperando 
realizar la reunión con ellos en los próximos días. Finalmente, los participantes de la 
reunión manifiestan la importancia de asistir a las reuniones e invitar a otras 
universidades a que se unan. 

 
6. Finalización. 

Se finalizó la reunión del Comité Regional Centro de Educación-CTCP, agradeciendo 
a todos los asistentes, y nuevamente como en todas las reuniones se invita a realizar 
el trabajo correspondiente para hacer realidad el objetivo propuesto en pro de la 
educación de los nuevos profesionales en Contaduría Pública. 

 
 
 
 
 

 
María Elena Escobar Ávila Marisol Martínez de la Peña 
Presidente SecretariaTécnica 

Comité Regional de Educación Centro Comité Regional de Educación Centro 


